

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

A. Zur Geschichte der Anstalt

[urn:nbn:de:bsz:31-287984](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-287984)

A. Zur Geschichte der Anstalt.

An der höhern Bürgerschule sind im verflossenen Schuljahre mehrfache Veränderungen im Lehrpersonale eingetreten. Noch vor dem Schlusse des vorigen Schuljahres wurde in Folge höchster Entschliessung aus Grossherzogl. Staatsministerium vom 9. August v. J. unser seitheriger Vorstand, Herr Professor Gruber, zum Mitgliede des neu geschaffenen Oberschulrathes ernannt. Derselbe trat in seine neue, ungleich wichtigere Stelle, zu der ihn das ehrende Vertrauen unseres Landesherrn berief, mit dem 15. September v. J. ein, begleitet von den besten Wünschen von Seiten unserer Anstalt, um die er sich in einer Reihe von Jahren durch sein segensreiches Wirken als humaner, einsichtsvoller und umsichtiger Vorstand, sowie als ausgezeichnet, durch vieljährige Lehrthätigkeit bewährter Lehrer viele Verdienste erworben hat. Darum ist auch in der hiesigen Stadt dem verdienstvollen Manne ein bleibendes Andenken gesichert, und mit demselben deren dankbarste Gesinnung, Hochachtung und Verehrung.

Für die Versehung der ausfallenden Stunden wurde von der hohen Behörde sogleich gesorgt. Durch Erlass Grossherzogl. Oberschulrathes vom 20. September v. J. wurde Lehramtspraktikant Finck zur Aushilfe an unsere Anstalt beschieden und übernahm mit dem Beginne des neuen Schuljahres den ganzen englischen Unterricht, sowie den deutschen in den drei obern und den geographischen in den drei untern Klassen, während der mathematische Unterricht in die Hände des

Reallehrers Korn übergang. Nach ebendemselben Erlasse wurde der Unterzeichnete mit der einstweiligen Leitung der Vorstandsgeschäfte beauftragt. So konnte der Unterricht seinen ungestörten Gang nehmen.

In Ertheilung des katholischen Religionsunterrichtes fand gleichfalls ein Wechsel statt. Mit dem Beginne des neuen Jahres trat nämlich Herr Pfarrverweser Diez, der bald darauf von hier versetzt wurde, den Unterricht in der IV. und V. Klasse, welchen derselbe seither ertheilt hatte, an Herrn Kaplan Moser, dieser aber den in der II. und III. Klasse an Herrn Kaplan Kober ab.

Vor Kurzem wurde nun auch die vakante Lehrstelle definitiv besetzt, indem in Folge höchster Entschliessung aus Grossherzoglichem Staatsministerium vom 25. Juli d. J. Lehramtspraktikant Paul Müller zum Professor und ersten Lehrer an der höhern Bürgerschule dahier ernannt wurde. Derselbe hohe Erlass enthielt auch die Ernennung des Lehramtspraktikanten Valentin Stösser zum Professor an derselben Anstalt.

In diesem Schuljahre besuchten unsere Anstalt 121 Schüler; darunter sind 87 katholischer, 31 protestantischer, 2 anglikanischer und 1 griechischer Confession. Im Laufe des Schuljahres sind 19 Schüler ausgetreten; die gegenwärtige Schülerzahl beträgt demnach 102.

Baden, im August 1863.

Gehr, Professor.
